

1012-1

AYLWIN, PARADIGMA DE SOBRIEDAD

Curiosa familia esta de los Aylwin. Clan de abogados sobresalientes. Tomás, Arturo, Andrés, Patricio. Cada cual, a su vez, aporta hijos abogados al estudio de calle Huérfanos que se nutre con nuevos Aylwin: Pedro, Tomás, Miguel Patricio y otros que vendrán.

Don Patricio fue nuestro profesor de Derecho Administrativo cuando era Senador por Talca. Impresionaba su amor a la cátedra, pero por sobre todo, su sobriedad y humildad.

Todos los Aylwin son cortados por la misma tijera de la sencillez y la pasión por el derecho.

Andrés se empobreció al límite por dedicarse, a tiempo completo y sin recompensas, a la defensa de los derechos humanos.

Hace muchos años, cuando don Miguel Aylwin Gajardo era presidente de la Corte Suprema, el Presidente de la República de entonces le ofreció un automóvil para su uso personal.

El magistrado declinó de plano el ofrecimiento y siguió movilizándose en las góndolas de la época.

Berdita es la rama que al tronco sale.

Gerente como los Aylwin son una especie en extinción cuando el éxito se mide por lo que se tiene. Afortunadamente tenemos Aylwin para rato.

PEDRO ESCANDON



"ONDA INTERNACIONAL" ¡¡... Y este traje es talla kilo y cuarto...!!

VIDA SOCIAL

MATRIMONIO

Hoy a las 12.00 horas en la Iglesia Gracia y Paz de Santiago, será bendecido el matrimonio de la señorita Gloria Patricia Fanta Rufín con el señor René Enrique Parada Rebolledo. Serán padrinos por parte de la novia el señor Mario Fanta Núñez y señora Gloria Rufín de Fanta y por parte del novio el señor René Parada Muñoz y señora Ana María Rebolledo de Parada.

CUMPLEAÑOS

Con motivo de cumplir tres años, Francisco Alejandro Flores Castill, sus padres le ofrecieron una fiesta infantil.

MISAS ANIVERSARIO

•Con motivo de cumplirse el tercer

aniversario del fallecimiento del señor Raúl del Rosario Muñoz Muñoz, mañana a las 20.00 horas en la Iglesia San Francisco de La Serena se oficiará una misa en su memoria. Se invita a quienes fueron sus familiares y amigos.

•Con motivo de cumplirse el primer aniversario del fallecimiento del señor Raúl Tapia Tapia, el martes 23 de junio a las 20.00 horas en la Iglesia San Francisco de La Serena se oficiará una misa en su memoria. Se invita a quienes fueron sus relaciones y familiares.

DEL EXTRANJERO

Después de pasar una temporada en Europa han regresado a La Serena las señoritas Danisa y Dunnia Aros Aguirre.

EXPERIMENTOS CON CHIMPANCES ABREN POSIBILIDAD DE VACUNA CONTRA EL SIDA

Por Rebecca Kolberg

La búsqueda de una vacuna efectiva contra el Sida rebasó una importante barrera con el hallazgo de que los chimpancés inmunizados pueden defenderse de la infección de células que contienen el virus de la inmunodeficiencia humana, informaron hoy fuentes científicas.

Los investigadores sólo habían podido demostrar en el pasado que las vacunas potenciales contra el Sida podían proteger a los simios contra el virus causante del Sida en los humanos, el VIH, cuando flotaba libremente en la corriente sanguínea.

Sin embargo, en los humanos el VIH generalmente es transmitido por células de la sangre que portan el virus.

"Para que se considere efectiva una vacuna contra el VIH, debe proteger de ambas formas virales", dice el informe de un grupo encabezado por Patricia Flutz de la Universidad de Alabama en

Birmingham, en un artículo publicado en la revista Science.

El VIH es diseminado por contacto sexual o de sangre a sangre, como sucede con los que se administran drogas por vía intravenosa y comparten agujas hipodérmicas contaminadas. También puede ser transmitido de madre a hijo durante el embarazo.

En el estudio, la científica Flutz y sus colegas administraron a tres chimpancés una complicada serie de inyecciones de vacunas y refuerzos hechos de varias mezclas de proteínas de VIH no infecciosas.

En lapsos que variaron de un mes a un año después de las últimas inyecciones, los chimpancés fueron sujetos a infusiones intravenosas de células sanguíneas infectadas con el VIH tomadas de otro chimpancé infectado. Ninguno de los animales inmunizados mostró signos de infección con VIH.

Sin embargo, aún quedan muchos problemas por resolver antes de que tal estrategia de inmunización pueda aplicarse en humanos.

En primer lugar, los efectos protectores de las vacunas pueden ser de corta duración. A uno de los chimpancés se le declaró una infección de VIH cuando se le reinfectó con células invadidas por el VIH un año después de la primera prueba.

En segundo lugar, la inmunización y la serie de refuerzos en los animales es demasiado costosa y compleja para usarse en amplia escala en humanos.

"Estos regímenes no son prácticos para su uso en poblaciones humanas", dice el artículo del grupo, que incluye a científicos del Instituto Pasteur de Francia, de la Universidad de Nueva York, de la Universidad Duke en Durham, Carolina del Norte, y del Instituto Nacional de Cancerología.

HOY (Por Fap)

VALENTIN LETELIER

Un día como hoy, el 20 de junio de 1919, fallecía uno de los más grandes educadores de nuestra República.

Valentín Letelier Madariaga nació en Linares el 16 de diciembre de 1852. Hizo sus primeros estudios en el Liceo de Talca, terminando sus humanidades en el Instituto Nacional de Santiago. Posteriormente siguió la carrera de Leyes, titulándose de abogado en 1878.

Durante sus estudios universitarios, junto con desempeñar un puesto como inspector del Instituto Nacional, escribió su primer trabajo literario, un opúsculo sobre Bernardo O'Higgins.

En 1877 inició su carrera docente y administrativa como profesor de literatura e historia del Liceo de Copiapó. En esta ciudad colaboró intensamente en la prensa local, sobre todo el "El Constituyente" y "El Atacameño".

De regreso a la capital, en 1878 fue nombrado juez de comercio, siendo designado al año siguiente Diputado por Copiapó.

Al término de su período en el cual no se destacó, el gobierno lo nombró Secretario de la Legación de Chile en Berlín, aprovechando su estada Valentín Letelier para estudiar sistemas pedagógicos y escribir un libro de propaganda sobre Chile que, traducido a varios idiomas, intensificó el turismo hacia nuestras tierras.

De regreso a Chile, fue electo nuevamente Diputado del Partido Radical, esta vez por Talca, correspondiéndole en calidad de parlamentario, firmar el acta de deposición de Balmaceda.

Por ese tiempo, Valentín Letelier se dedicó de lleno a las actividades periodísticas y a la alta literatura, publicando libros de tendencias filosóficas y evolucionistas que le otorgaron fama internacional. Gran reformador de los sistemas educacionales, al ser propuesto como Rector de la Universidad de Chile, fue resistido por los sectores conservadores que temían que hiciera una obra de sectarismo o intransigencia.

Católicos de EE.UU. apoyan ordenación de mujeres

Dos tercios de los católicos estadounidenses piensan que la Iglesia debe permitir a las mujeres ser sacerdotes y tres cuartos apoyan el matrimonio de los religiosos, según constató una encuesta Gallup.

La encuesta se realizó el jueves en una reunión en la Universidad de Norte Dame, integrada por una coalición de grupos reformistas católicos, simultáneamente con la reunión de la Conferencia Nacional de Obispos Católicos.

De acuerdo con el Subdirector del grupo, la opinión de los católicos, hermano Maureen Fiedler, la encuesta muestra que está aumentando la brecha entre la jerarquía de la Iglesia y los laicos.

Más de 800 católicos fueron encuestados por Gallup en mayo. El margen de error fue de más o menos cuatro por ciento.

El sondeo revela cambios en el panorama de los católicos del país con respecto al papel de la mujer en la Iglesia. El 67 por ciento de los católicos encuestados cree que las mujeres pueden convertirse en sacerdotes, el 20 por ciento más del total registrado hace siete años. El 58 por ciento aboga por mujeres obispos y el 80 por ciento son favorables a mujeres diáconos.

Otras cifras muestran:

72 por ciento dijo que los obispos podían ser elegidos por los sacerdotes y los miembros de la diócesis.

83 por ciento desea que los obispos de Estados Unidos aprueben el uso del condón para impedir la propagación del SIDA.

87 por ciento dijo que las parejas deben tomar sus propias decisiones acerca del control de la natalidad.

Algunos obispos, cuando supieron los resultados, dijeron que la recolección de datos no fue científica.

"No les gustan los resultados", supuso Fiedler. "No estamos diciendo lo que ellos quieren escuchar".

La encuesta "confirma que ninguna reacción violenta (antifeminista) representa una minoría", dijo la coordinadora de la conferencia de órdenes de mujeres, Ruth Fitzpatrick.

Aquellos que abogan por la reforma "no son caprichosos ni marginales", agregó. UPI

EL DIA
EL DIARIO DE LA IV REGION

Director - Propietario
ANTONIO PUGA RODRIGUEZ

Gerente
y representante legal
JORGE BALTRA FRIAS

FAX: 222844
TELEFONOS:
Administración 222844
Redacción 222944
Distribución
(hasta las 12 Hrs.) 222863
Producción y Publicidad
222863
Suscripciones 222863

OFICINAS EN COQUIMBO
Borgoño Nº 399 -
Fono 322899

OFICINAS EN SANTIAGO
San Antonio 486
Oficinas 141 - Piso 14

AGENCIAS EN:
Guaqueros - Tongoy
Illapel - Salamanca
Ovalle - Andacollo - Vicuña